

penser: si je dois mourir, ma partenaire doit mourir aussi. Le passage à l'acte peut même être vécu par l'auteur des faits comme un mécanisme de protection. Comme si on se disait qu'en tuant l'autre, on le sauve des difficultés qui peuvent apparaître après une séparation."

Au centre de tout cela, Fabienne Glowacz rappelle que ces actes traduisent une volonté d'exercer un contrôle absolu. *"La perte de contrôle sur sa compagne que suppose la séparation est source de tensions et laisse place à des angoisses, à une humiliation, une atteinte personnelle. Tout cela peut provoquer un acte violent."*

La Belgique est à la pointe, mais...

"Notre pays est pourtant très impliqué dans la lutte contre les féminicides, poursuit Fabienne Glowacz. Il y a la loi féminicide et à Liège, il existe le dispositif Divico (dispositif interdisciplinaire pour les violences conjugales, NdLR) mis en place pour prévenir le féminicide en identifiant les facteurs de risques dans une situation et en renforçant la coordination entre les différents acteurs judiciaires, médicaux et sociaux. L'objectif est de pouvoir identifier les situations avec un risque faible, moyen ou grave et ainsi, mobiliser des professionnels pour intervenir."

Fabienne Glowacz rappelle que ces actes traduisent une volonté d'exercer un contrôle absolu.

Et de conclure: *"Le processus qui mène au passage à l'acte s'inscrit, pour certains féminicides, dans une trajectoire où ont eu lieu du harcèlement, des épisodes de violences conjugales qui ont pu donner lieu à des plaintes et à des demandes d'aide. Dans ces cas-là, il s'agit pour les professionnels d'identifier, à partir d'outils d'évaluation du risque, la criticité de la situation. Mais ça n'est pas toujours le cas, explique Fabienne Glowacz. Parfois, ce processus peut se développer dans une temporalité extrêmement courte où des événements, un conflit de périssabilité peut tout précipiter, amenant un passage à l'acte violent très rapide. C'est peut-être ce qui s'est passé à Ixelles."*

Maryam Benayad

EN BREF

Migration

Le nombre de demandes d'asile au plus haut depuis 2015

La Belgique a reçu le mois passé 4 383 demandes d'asile, un total qui n'avait plus été atteint depuis l'automne 2015, selon les chiffres communiqués lundi par le Commissariat général aux réfugiés et apatrides (CGRA). Il s'agit essentiellement de personnes issues de Syrie, de Palestine et d'Afghanistan. Ces dernières années, octobre est généralement le mois pour lequel le nombre de demandes d'asile est le plus élevé. Le dixième mois de 2024 a connu une progression de plus de 17 % par rapport au même mois de l'an dernier. (Belga)

Découverte

Un canon de l'ère napoléonienne repêché à Anvers

Un canon a été repêché dans l'Escaut à Anvers lors de travaux de dragage, a indiqué lundi la ville portuaire. Il s'agit probablement d'un canon datant de l'ère napoléonienne, mais la raison de sa présence dans le fleuve n'a pas encore été déterminée. Un tel canon de 36 livres de la fin du XVIII^e était utilisé par l'armée française sous le commandement de Napoléon. Pour rappel, Napoléon a eu une grande influence sur la ville d'Anvers, à laquelle il accordait une grande importance stratégique. (Belga)

Etterbeek

Un étudiant est décédé à la suite d'une chute dans un immeuble

Un étudiant d'une vingtaine d'années est décédé jeudi matin lors d'une chute dans les escaliers d'un immeuble où se trouvait son "kot", à Etterbeek, a indiqué le parquet de Bruxelles lundi, confirmant une information de Sudinfo. Selon le parquet, les premiers éléments accrédiateraient l'hypothèse d'un accident. Le jeune homme décédé était originaire de Jamioulx (Hainaut). Il étudiait l'architecture. *"Tout laisse penser qu'il s'agit d'un malheureux accident"*, a indiqué le parquet de Bruxelles. (Belga)

Judiciaire

L'affaire Annie De Poortere est prescrite

Le ministère public a estimé lundi que l'affaire de la disparition d'Annie De Poortere était prescrite, a indiqué le parquet général de Gand. M^{me} De Poortere avait été tuée en 1994 à Laethem-Saint-Martin. Son conjoint de l'époque est soupçonné d'assassinat. L'enquête n'ayant révélé aucun signe de préméditation, l'homme ne peut être inculpé que d'homicide involontaire. Or, même en vertu de la récente modification de la loi relative à la prescription, l'affaire serait prescrite après 10 ans. (Belga)

Police

Il manque plus de 300 agents pour escorter les prisonniers

Il manque 307 membres d'effectif au sein de la Direction de la sécurisation (DAB) de la police fédérale, notamment en charge du transfèrement de détenus, soit 22% de l'effectif théorique prévu, rapporte *L'Avenir* lundi, citant les chiffres communiqués par la ministre de l'Intérieur. Annelies Verlinden (CD&V) promet que l'an prochain 240 nouveaux membres seront recrutés, d'autant plus les mesures prises dans le cadre du plan d'action de recrutement *"montrent déjà leurs effets positifs"*. (Belga)

Depuis 8 ans dans votre journal

Cyril Jacquot

RECHERCHE

Toutes antiquités et brocantes de la cave au grenier.

ACHÈTE CHER & JUSTE !



Manteaux de Fourrures:
vison, astrakan, renard...



Meubles et objets anciens:
pendules, tableaux, sculptures, luminaires, miroirs...



Vins



Machine à coudre



Tapis ancien

Bagages de luxe: Hermès, Vuitton, Chanel, Delvaux...

Argenterie: couverts et pièces de forme

Armes anciennes: fusil, pistolet, épée, sabre

Montre gousset / bracelet: montre Jaeger, Omega, Rolex et toute autre marque.

Instruments de musique: piano, violons, saxo...

Livres anciens: dictionnaire, BD, missel, Jules Verne...

Poste de radio

Art asiatique: porcelaine, jade, bronze, mobilier...

Bijoux or, argent, fantaisies...

Pièces de monnaies (françaises et étrangères).

Cuivres et étains

PAIEMENT IMMEDIAT
Estimation et déplacement gratuit

Expertise / Succession / Partage
ACHAT / VENTE

MAISON JACQUOT
0486 29 76 31

www.belgique-estimation.be
jacquot.contact@gmail.com

Du lundi au samedi de 8:00 à 19:00. Déplacement Belgique entière.
Discretion assurée. Visites avec les précautions requises